

**Quintana Roo a 10 de diciembre de 2024.  
Sesión Ordinaria 18 del CPC Quintana Roo, periodo 2024 – 2025.**

**Acta de la Sesión Ordinaria 18 del Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Anticorrupción del Estado de Quintana Roo (SAEQROO), periodo 2024 – 2025**

Siendo las 11:00 horas del día 10 de diciembre de 2024, las personas integrantes del CPC nos reunimos de manera virtual por videoconferencia en la plataforma de ZOOM y transmitiendo en vivo a través de la plataforma Youtube, para celebrar la Sesión Ordinaria 18 del CPC del SAEQROO, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 20 de la Ley del Sistema Anticorrupción del Estado de Quintana Roo, y conforme a lo siguiente:

**1. Pase de asistencia**

La Mtra. Alejandra Rodríguez Campirán, en su calidad de Secretaria del CPC, procede a verificar la asistencia de la sesión, encontrándose las personas siguientes:

1. Mtra. Janet Aguirre Dergal, Presidenta del CPC;
2. Mtra. Alejandra Rodríguez Campirán, Secretaria del CPC;
3. Lic. Josué Alberto Sosa Figueroa, Integrante del CPC;
4. Mtra. Carolina Mendoza Polanco, Integrante del CPC;

De acuerdo con el previo pase de asistencia, se verifica que existe quórum legal, por lo que se declara formalmente instalada la sesión.

**2. Lectura del Orden del Día**

1. Bienvenida, toma de lista de asistencia y en su caso, declaración de quórum legal.
2. Lectura del Orden del Día y en su caso la aprobación del mismo.
3. Lectura de correspondencia recibida.
4. Actividades de la semana anticorrupción.
5. Propuesta de Presupuesto para Proyectos de la SESAEQROO 2025.
6. Aprobación de la estructura del informe anual del CPC 2024-2025.
7. Presentación de avances de la capacitación y certificación en el Standard de Competencias (EC1556).
8. Asuntos generales.
9. Clausura de la sesión.

Se aprueba por unanimidad el orden del día.

**3. Lectura de Correspondencia Recibida.**

La Maestra Carolina Mendoza Polanco haciendo uso de la voz, da cuenta de la correspondencia recibida para su atención por parte de este Comité.

#### **4. Actividades de la Semana Anticorrupción.**

En uso de la voz la Lic. Alejandra Rodríguez Campirán, da cuenta primeramente de diferentes eventos en conjunto con el CPC del estado de Sinaloa, así como con otras organizaciones como lo es Mexiro y Equisjusticia. De la misma manera, comentó la alianza a través de un convenio con la Asociación Nacional de Abogados de Empresa sección Quintana Roo. Asimismo, mencionó la asistencia de Josué Sosa Figueroa integrante de este Comité a un evento presencial en el estado de Campeche por la invitación de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Anticorrupción del Estado de Campeche. Se hizo alusión a la participación de las integrantes del CPC Carolina Mendoza Polanco y Alejandra Rodríguez Campirán en un conversatorio junto con el CPC Yucatán y CPC Sinaloa abordando el tema de la educación anticorrupción. Se le concedió el uso de la voz al Lic. Josué Sosa complementando la importancia del evento en la ciudad de Campeche debido a la promoción de la certificación del standard de competencia 1556.

Antes de continuar con el siguiente punto del orden del día, la Lic. Alejandra Rodríguez, hace constar la integración a esta Sesión Ordinaria del Lic. Vicente Aguilar Rojas.

#### **5. Propuesta de Presupuesto para Proyectos de la SESAEQROO 2025.**

En este punto del orden del día, hace uso de la voz la Presidenta de este Comité, recordando los antecedentes del por qué el CPC hace su propuesta de presupuesto para proyectos de la SESAEQROO para el año 2025 después de haberse aprobado el presupuesto general por el Órgano de Gobierno. Haciendo énfasis al desacuerdo que en su momento se expresó por dicha aprobación sin tomar en cuenta la opinión del CPC. De la misma manera hace énfasis en que este colegiado se dio a la tarea de hacer una propuesta de replanteamiento de proyectos y su presupuesto para que esa parte del presupuesto de egresos de la Secretaría Ejecutiva pueda ser replanteada y en su momento presentada en la siguiente Sesión Ordinaria de Órgano de Gobierno. En uso de la palabra el Lic. Josué Sosa manifestó su desacuerdo con la trasgresión de la Ley respecto a las facultades del CPC para que se tome en cuenta la oportuna opinión de este colegiado toda vez que el proyecto del presupuesto en su momento fue enviado a revisión de este Comité con solo 24 horas de anticipación al día de su presentación y aprobación.

#### **6. Aprobación de la estructura del informe anual del CPC 2024-2025.**

En uso de la voz la Presidenta Janet Aguirre expresó qué se hizo un replanteamiento a la estructura del informe con la finalidad de permitir atender no solo el mandato de Ley sino un informe que también nos permita comunicar mucho mejor los resultados que ha impulsado el CPC. A continuación se hizo la presentación de dicha estructura explicando brevemente su contenido y ponerla a consideración del Colegiado para su aprobación. En uso de la voz la Lic. Carolina Mendoza manifestó que lo que se pretende con este formato que al ser más compacto tenga un alcance mayor a la ciudadanía. Seguidamente se llevó a cabo la votación aprobándose por unanimidad.

## **7. Presentación de Avances de la Capacitación y Certificación en el Standard de Competencias (EC1556).**

En uso de la voz el Lic. Josué Sosa hizo la presentación de avances, dando primeramente un concepto de que es el Sistema Nacional de Competencias y quien lo coordina. De la misma manera explicó la diferencia de lo que es un standard y un programa docente o pedagógico, expresando que una certificación te autentifica en saber como hacer las cosas. Manifestó que se realizaron diversas actividades lideradas por el CPC y la SESAEQROO, obteniendo como resultado un curso formativo de capacitación dirigido a 80 personas servidoras públicas. Concluyó que se tienen una serie de productos para que en el 2025 iniciemos con capacitaciones en materia de investigación de responsabilidades de faltas administrativas vinculadas a este standard para que se puedan certificar al menos 60 personas servidoras públicas.

Una vez concluida la presentación, hicieron uso de la voz la Lic. Carolina Polanco Mendoza, la Lic. Alejandra Rodríguez Campirán y la Maestra Janet Aguirre expresando cada una la importancia y alcances del proyecto, así como el reconocimiento a todo el trabajo realizado para obtener dichos resultados.

## **8. Asuntos Generales.**

Haciendo uso de la palabra la Maestra Carolina Mendoza comentó sobre la participación del Colegiado en el evento Diálogos Ciudadanos para la Construcción del Plan Estratégico para el Desarrollo Sostenible, invitando de igual manera a la ciudadanía a participar en el mismo mediante el link ([quintanarroparticipa.gob.mx](http://quintanarroparticipa.gob.mx)).

En otro tema el Lic. Josué Sosa Figueroa manifestó querer retomar en sesión pública una conversación interna donde pide al Lic. Vicente Aguilar demuestre más compromiso con la agenda Anticorrupción y así evitar un CPC débil. El Lic. Vicente Aguilar agradece los comentarios y manifiesta su disposición para obtener los resultados esperados.

En uso de la palabra la Lic. Alejandra Rodríguez informa que dentro de la Comisión de Gobierno Abierto donde funge como Secretaria y la Maestra Carolina Mendoza funge como integrante de la misma, se realizó una Sesión Ordinaria inédita, toda vez que se llevó a cabo dentro del Foro de Transparencia de la Feria Internacional del Libro, en la cual se presentó lo realizado en el año que transcurre. Asimismo, se hizo el cambio de Presidencia y Secretaría para el ciclo 2025-2026.

Haciendo uso de la palabra, la Maestra Janet Aguirre, pide al Lic. Vicente Aguilar más presencia, compromiso y proactividad para dignificar el trabajo del CPC, sumándose a lo manifestado anteriormente por el Lic. Josué Sosa. En respuesta a lo anterior, el Lic. Vicente Aguilar Rojas insiste en su disposición y compromiso para tener buenos resultados. En uso de la voz la Maestra Carolina Mendoza expresó que se está actualizando el Reglamento Interno del CPC con la finalidad de informar de mejor manera nuestra labor a la ciudadanía. En uso de la palabra la Lic. Alejandra Rodríguez manifestó que es una magnífica oportunidad en virtud de que pronto habrá un nuevo integrante por lo que hace un llamado a la Comisión de Selección para que los perfiles

que se van a postular sea gente que realmente venga de la ciudadanía y que entienda la curva de aprendizaje toda vez que somos un CPC que demanda resultados e involucramiento. El Lic. Josué Sosa pide detonar la agenda, apropiarse, estudiarla, actualizarse y conocer los proyectos estratégicos. El Lic. Vicente manifiesta su postura al respecto e insiste en su disposición de tener buenos resultados. La Presidenta de este Comité manifestó que este CPC ha sido abierto y genuino de lo que sucede y cuidadoso de lo manifestado. Por último el Lic. Josué Sosa pide no se tome como un ataque sino una invitación.

Después de dichas intervenciones se le dio atención a los comentarios realizados por la ciudadanía en la redes sociales del CPC, a través del Lic. Vicente Aguilar y la Maestra Carolina Mendoza.

## **9. Clausura de la Sesión.**

La Mtra. Janet Aguirre dio por concluida la sesión agradeciendo a las personas integrantes, así como a las personas oyentes, siendo las 12:34 horas del día 10 de diciembre de 2024.

La Mtra. Alejandra Rodríguez Campirán, Secretaria de CPC, hace constar que se realizó la presente sesión ordinaria, en los términos descritos en la presente Acta de Sesión.

A continuación, se señala la respectiva liga de la transmisión como constancia de que se llevó a cabo la misma. Asimismo, las personas integrantes del CPC proceden a firmar al calce la presente acta. <https://www.youtube.com/watch?v=KyiGRgUFBQ>

Mtra. Janet Aguirre Dergal  
Presidenta CPC Quintana Roo

Mtra. Alejandra Rodríguez Campirán  
Secretaria CPC Quintana Roo

Lic. Josué Alberto Sosa Figueroa  
Integrante CPC Quintana Roo

Mtra. Carolina Mendoza Polanco  
Integrante CPC Quintana Roo

Lic. Vicente Aguilar Rojas  
Integrante CPC Quintana Roo